

Berlin, 20/2/78

Hochgeehrter Herr Professor!

Indem wir Ihnen für die gütigen Zeilen, welche Sie uns geschenkt haben, meinen besten Dank sage, beende ich mich das Folgende daran zu erwidern.

Sie erinnern mich an ein altes Versprechen, nämlich Ihnen zu Ihren neuesten Werken als Ägyptologe meine Beurtheilungen zu machen. Sie habe das Versprechen jenes Zeit gegeben, um nicht unehnlich zu erscheinen, etwas überall und nicht nach der gewöhnlichen Überlegung, und als ich in der That noch nicht aller literarischen Ambitionen entsagt hatte. Heute ist das leider anders; abgesehen vom sehr kleinen Zustande meiner Gesundheit, habe ich längst aufgehört mich zu den Hieroglyphikern zu zählen, und es ist auch den eifrigsten Studien aus so viel oder so wenig in Berührung kommt, als es mein sehr bewidderes Alter verlässt. Sie sind kein Gelehrter und will es mir auch nicht anmerken, zu sein; Sie werden daher begreiflich finden, wenn ich

Franz

Sehr höhren bitte, meine Mitwirkung für die große
und bedeckende Arbeit, die Sie vorhaben, mir
wünschen zu wollen; dann ist mir in der
That nicht fällig, die mir dadurch entstehen-
de Verantwortung zu tragen.

Zudem um Sie fallsichtlich bitten, hier über-
zeugt zu halten, dass der Auftrag, mit dem
Sie mich beauftragt wollten, mir an und für sich
sehr ehrenvoll ist, verbleibt in unsicher.
Weltiger Gruppe

Jan

geborener Konsul

Ludw. Klemm